

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Jádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre. 5.00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL GRAN PROBLEMA

Un insigne periódico ha dicho que ni el sol ni la muerte pueden mirarse con fijeza.

Aunque esta máxima se cita con frecuencia, solo es cierta relativamente, pues tomada en un sentido absoluto expresaría un doble error.

Ya se vé, los astrónomos con sencillas precauciones, no solo miran al sol, sino que lo analizan y lo estudian, y en cuanto a la muerte, los héroes y los santos, la desafían y procuran los otros tener siempre ante la vista su recuerdo y por último son en excesivo número aquellos que en los momentos de desesperación y de amargura la llaman con verdadero empeño.

No es pues imposible mirar con fijeza y sin temor a la muerte pero hay alguien más, para el cual, el problema terrible de la eternidad no tiene peligros, el creyente.

El maravilloso libro La Biblia dice que la muerte es el Rey de los sustos y esta definición del libro santo es una verdad indiscutible, puesto que los hombres que la temen les ocurre lo que a los niños, que tienen miedo de las tinieblas porque no saben lo que es ni lo que se encuentra detrás de ella.

Únese a esta idea de tinieblas que la muerte lleva consigo, lo que dá el mayor carácter de terrible es precisamente en los escépticos, en los que no creen y en aquellos que son criminales y malvados, el terror, el pensamiento de la verdad de que el hombre no perezca, de que el espíritu ha de vivir eternamente sufriendo el castigo o el premio a que se haya hecho acreedor en la vida.

Porque la muerte es problema para el que no cree, para el que ha perdido la fe y la conciencia de su grandeza que radica en la idea del alma, destello de Dios.

La muerte del justo es alcanzar una finalidad gloriosa; es la aspiración y la realización de la eternidad, que tanto reduce, como todas las maravillas del Infinito.

Mas la muerte del incrédulo es terrible; tras las negras puertas de la eternidad, no hay nada, sino tinieblas, el no ser espantoso, con todas su amenazas y terrores.

Por eso para el ateo es y lo será siempre la muerte, el más lóbrego problema, pues resulta los abismos de la obscuridad, al lado de los resplandores del día.

SUICIDIO

Ayer dimos cuenta en nuestra edición de haber sido detenido en esta capital por la policía, un individuo llamado Guillermo Gracia Sogas, de 23 años, soltero, natural de Madrid y platero de profesión.

Obedeció la detención a que este individuo había sustraído una cantidad de alhajas en una platería de Huelva de la que era dependiente.

En el interrogatorio que le hizo la Policía, el desgraciado joven se declaró autor del robo, así como, dijo, que pensaba marchar a Buenos Aires y que lo único que le había retenido en esta capital, había sido el que le estaban buscando el pasaje, pues pensaba irse como emigrante.

También se descubrió que este muchacho había sido timado con el achaque de concederle el pasaje y cuyos timadores

fueron también detenidos como ya dijimos.

El Guillermo Gracia ingresó anoche en la Prevención civil a disposición del señor juez de Instrucción.

Ocupó el calabozo números 4 y 5. Este calabozo tiene dos departamentos que se comunican por medio de una puerta.

Cuando fué hora de dormir, los otros detenidos que estaban en la misma celda que ocupaba el Guillermo Gracia, se trasladaron a la núm. 5 quedando sólo en la 4 el mencionado sujeto.

En este departamento existe un retrete, en el que hay una ventana de rejillas.

Al amanecer, uno de los detenidos, llamado Vicente Domenech, tuvo necesidad de ir al retrete, y al penetrar en él se encontró que sobre el poyte en que se halla el inodoro, de pie y recostado sobre la pared, se encontraba el Guillermo Gracia.

Domenech dijo al Guillermo que descendiera de aquel sitio y como no contestara fué a contarle a sus compañeros de prisión lo que ocurría.

Todos los detenidos trasladáronse seguidamente al repetido sitio en donde se encontraba el cadáver de Guillermo.

Al entrar pudieron comprobar que se había ahorcado, utilizando para ello una bufanda color gris.

Esta la había amarrado al último travesaño de la ventana, y luego con la otra punta había hecho un nudo corredizo, aplicándose al pescuezo y dejándose caer, consumó su propósito.

Enterado el encargado de la prisión don Manuel Gómez Guerrero de lo ocurrido, pasó aviso inmediatamente al ilustrísimo señor Alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos, el que se personó en dicha prisión en las primeras horas de la mañana, disponiendo se diera inmediatamente conocimiento al señor juez de Instrucción don Nicolás Tenorio, el que también personó en dicho lugar seguidamente, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito del Cementerio.

El desgraciado Guillermo Gracia había dejado escrita una carta al señor Juez, y en la que ignoramos lo que dice.

En la Prevención personáronse también el jefe interino de policía señor Antequera, inspector señor Bonet, comandante de la guardia municipal señor Sevillano, ayudante de dicha fuerza señor Domínguez, cabo señor Daponte, vigilantes señores Trillo y Mariño y una pareja de seguridad y otra de la guardia municipal.

NOTICIAS VARIAS

Las noticias que se reciben de Larache, comunican que la herida que sufre en el muslo el bizarro oficial de Ingenieros don León Lizaur y Lacave, no tiene por fortuna, la gravedad que se creyó en los primeros momentos.

Su hermano nuestro distinguido amigo D. Ignacio Lizaur, se encuentra ya al lado de tan heróico y brillante oficial.

Felicitemos a nuestro querido amigo D. Angel Puga, por haber dado a luz felizmente su señora esposa una preciosa niña, segunda hija de este matrimonio.

Se encuentra en franco período de convalecencia, después de la grave enfermedad que ha sufrido, nuestro estimado amigo el ingeniero industrial D. Eduardo Parodi, que ya ha abandonado el le-

cho aun cuando sin salir todavía de su domicilio.

Mucho lo celebramos.

También mejora en la grave dolencia que sufre, el precioso niño de los señores D. Miguel Gómez.

Candidato

El candidato a Diputado a Cortes por esta circunscripción Sr. Marqués de Casa Mendaro, estuvo ayer visitando a los Sres. Gobernador civil, jefe del partido conservador D. Luis José Gómez y, Alcalde D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Administrador de Aduanas

En el expés de ayer llegó a Cádiz el nuevo Administrador de Aduanas de esta provincia D. Adolfo Vicente de Aro, funcionario que se ha distinguido en Málaga donde prestaba sus servicios, por su inteligencia y caballerosidad.

Reclutas

En el tren de las 6 y 25 de esta tarde marcharán a los Cuerpos que operan en Africa, los reclutas que fueron sorteados en Cádiz.

Los que van destinados al Regimiento de Infantería de Granada, de guarnición en Sevilla, marcharán en el tren de la 1 y 5.

Los destinados al Regimiento de Córdoba, de guarnición en Granada, marcharán a las 6 y 25.

En el vapor «Canalejas» embarcarán los destinados a Larache y los destinados a Canarias en el primer vapor correo que salga.

Gobernador

El nuevo Gobernador civil de la provincia de Cáceres, participa al de esta, su toma de posesión en el referido cargo, ofreciéndose en el mismo incondicionalmente.

Presupuesto

El Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda remite a la aprobación del señor Gobernador civil el presupuesto ordinario para el año actual.

Sociedades

Las Sociedades Circulo de La Unión de Arcos de la Frontera y Federación Nacional de Ferrovianos de Cádiz, han elegido nueva Junta directiva, y para las presidencias de las mismas a los señores don José Olivares Veas y don Juan Antonio Santander, respectivamente.

Destitución

El señor alcalde de Villaluenga del Rosario, remite al señor Gobernador civil, copia certificada del acuerdo municipal, adoptado en la sesión ordinaria celebrado el día 3 del mes actual, por el que ha sido destituido del cargo de secretario de la Corporación municipal, don José Dafos Manzano.

Responsabilidad personal

La Diputación provincial ha declarado la responsabilidad personal de los señores alcaldes y concejales de los Ayuntamientos de Jimena y Los Barrios, por el débito de su moratoria del tercer trimestre del año próximo pasado.

Instancia

D. Francisco Albenco, eleva instancia al señor Gobernador civil, en súplica de la demolición de una casa construida en la carretera de Jerez a Algeciras, sección de Alcalá a Algeciras, cuyo propietario es el vecino de Los Barrios don Manuel Palvareda.

Asegura la instancia que dicho señor no tiene la autorización correspondiente para haber hecho tal edificio.

Las tenencias de alcalde

Terminada la sesión, el señor alcalde designó a los tenientes alcalde elegidos los siguientes distritos:

Constitución, San Francisco y San Carlos, D. Joaquín Martínez de Pinillos.

Cortes y Correo, D. Francisco Clotet. Libertad, D. Arturo Gallegos.

Extramuros, D. Pedro Lacave. Hércules y Balón, D. Manuel González Riiso.

Merced, D. Ramón Rey. Santa María, D. Ignacio de Lizaur.

Pópulo y Escuelas, D. Emilio Portás. Hospicio y Palma, D. Félix Castro.

La viruela

Durante el tercer trimestre del anterior año, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa, en Chiclana.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Ricardo Herrera, consul de Cuba; D. Luis José Gómez, diputado a Cortes; señor marqués de Casa Mendaro y D. Enrique Martínez, ingeniero jefe de Obras públicas.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. López y López» salió el martes 13 de Illo-Ilo para Manila.

El «Montserrat» salió el lunes 12 de Colón para Sabanillas.

El «Isla de Panay» salió el martes 13 de Dakar para Santa Cruz de la Palma.

Aviso

Los soldados del batallón Cazadores de Cataluña, Domingo Bocado Morado y Diego Peña Ubreva, deberán presentarse en la Secretaría Municipal, sección de quintas, con sus pases militares, para recoger documentos que les pertenecen y remite el señor jefe del referido batallón.

Detenido

Por maltratar de obras a Antioia Gómez González, fué detenido Rafael Carranque Orando.

Las almorranas se curan en 6 a 14 días, UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas o con piezoqu. La primera aplicación dá alivio.

Por Telegrafo

Madrid, 14 (varias horas.)

Política y políticos

S. M. el Rey en la Colonia de la Prensa

A las doce llegó S. M. el Rey a Carabanchel, al objeto de inaugurar las nuevas construcciones de la Colonia de la Prensa.

Esperaban a S. M., el presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra y los representantes de la Prensa.

Con el ceremonial de costumbre, colocó D. Alfonso la primera piedra, que fué bendecida por el obispo de Madrid-Alcalá.

Después visitó el Rey, los Hoteles construidos.

En las afuera de la Colonia hallábase numeroso público que aclamó al Monarca. Durante un rato estuvo hablando Su Majestad con los periodistas.

Les dijo, que mañana presidirá el Consejo de ministros. Agregó, que había firmado algunos decretos, pero sin importancia.

También habló del concurso de Pocker, expresando que lo celebrará en Madrid y concurrirán quince jugadores ingleses. A pregunta de los periodistas, manifestó el Monarca, que la barriada obrera

piensa construirla en los Cuatro Caminos, hipotecando algunas casas de la calle de Sevilla.

Piensa el Rey construir otra barriada en los alrededores de Madrid.

Elogio a los periodistas, a los que dijo, trabajan mucho y es una labor, además de penosa, de responsabilidad muy grande, pues tienen que procurar no conducir por derroteros equivocados a la opinión.

Expresó, que está muy satisfecho de la Prensa de España, porque sabe poner a su Patria por encima de todo.

Los periodistas despidieron a D. Alfonso con vitores después de haberles éste estrechado la mano a todos.

Sirvióse un «lunch»
Cuando marchó D. Alfonso, fué despedido con gran entusiasmo.

Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros celebrado esta tarde duró tres horas.

El Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra leyó los últimos telegramas sobre la situación de Río-rinto.

El Ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema expresó que constituía la Sociedad Española, encargada de tomar la participación que nos corresponde en la construcción del ferrocarril de Tangier a Fez, dentro de pocos días de celebrar una reunión en París a la que asistirán los Delegados de España y de las Compañías francesas y españolas.

A nosotros nos representará el Subdirector de Obras Públicas Sr. Rendueles.

Habló el Sr. Marqués de Lema de la situación de los españoles en Méjico.

Dió cuenta de las gestiones amistosas que se realizan con el Gobierno de los Estados Unidos, a fin de que coopere, para evitar que se repitan las violencias contra nuestros súbditos.

El Gobierno dijo el Sr. Ministro de Estado a los periodistas ha procurado la repatriación de muchos necesitados y de paso ha encargado al Secretario de la Legación Española en Cuba, informe del curso de los sucesos y auxilie a nuestros compatriotas, contando con la cooperación de las autoridades americanas.

El ministro de Hacienda Sr. Bugallal, sometió a la aprobación del Consejo la distribución de fondos y dió cuenta del resultado que ofrece, según los últimos datos recibidos de provincias, la liquidación del presupuesto de 1913.

Arroja un superávit de doce a catorce millones; esto no revela aún la situación, definitivamente satisfactoria, por haberse atendido algunos gastos de carácter ordinario por el presupuesto de liquidación.

Dijo que precisará continuar una severa administración económica, y preparar en los futuros presupuestos, una depuración escrupulosa del aumento de gastos realizado en los últimos años.

Procurará el aumento en los ingresos mejorando la recaudación.

Esto lo estudia el Sr. Bugallal y lo someterá próximamente a la aprobación del Congreso, sin perjuicio de las reformas que se acometerán a su tiempo y que presentará también al Parlamento.

Fijóse en 16.859 pesetas la indemnización que se ha de pagar a los vendedores de Cienfuegos por la pérdida de sus buques en los últimos meses de la guerra con los Estados Unidos.

Se aprobó el indulto del coronel Labrador, que como se sabe se negó a escuchar la Misa del Espíritu Santo, antes de un Consejo de Guerra celebrado en el Arsenal de la Carraca.

Concedióse 15.000 pesetas al señor Aranzaz, en compensación al inventario de granadas rompedoras.

Fue desmentido que el vecino de Melilla señor Barreras, presentara un recurso por la ocupación de terrenos en la plaza de España.

También aprobóse la construcción de una iglesia en Melilla y dos indultos por penas leves.

Acordóse la concesión de un crédito para la concurrencia de España a la Ex-

posición de Panamá, así como la concesión de la Gran Cruz de Alfonso XII a S. A. la Infanta doña Paz, y la reforma del Reglamento de la Orden de Alfonso XII.

Acordóse además la reforma del Reglamento del personal auxiliar del Instituto Geográfico.

El Ministro de la Guerra general Echagüe, dió cuenta de haber dirigido circular autorizando a los generales, señores jefes y oficiales, a quienes el Rey escriba ó telegrafe particularmente, para que puedan contestarle directamente.

Firma regia

S. M. el Rey ha firmado las siguientes disposiciones del Ministerio de la Guerra:

Nombrando comandante de Artillería de la séptima región al capitán Pascual Quinto.

Comandante de Ingenieros de la primera región, al capitán La Llave.

Idem de la quinta región a don José Toró.

Mando del regimiento de Castilla al coronel don Manuel Elías.

Interventor militar de la octava región, a don Manuel Gutiérrez.

Jefe de la Comandancia de Carabineros de Almería, al teniente coronel don Rafael Navajas.

Destinando a los tenientes coroneles don Carlos Sánchez, don Manuel Jiménez, don Pedro Domínguez, don Juan Vallar y don Marcelino Alonso, a las Comandancias de Huelva, Cuenca, Albacete, Orense y Santander, respectivamente.

También se firmaron otros ascensos por méritos de guerra y concesión de Cruces.

El Gobernador de Barcelona
Ha marchado a Barcelona el Gobernador señor Andrade.

Felicitaciones
El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha sido felicitado por muchos conservadores, con motivo del discurso que pronunció últimamente.

Los gastos de la guerra
El ministro de Hacienda, señor Bugallal, llevará al próximo Consejo una nota detalladísima de los gastos que nos origina nuestra acción en África, para que el país pueda apreciarlos sin equivocarse ni subterfugios.

Varias noticias
El tenor Anselmi ha dirigido carta a los periódicos, afirmando que cantará gustosísimo en la función organizada por la Prensa.


Sepelio
El entierro del maestro Zubiaurre ha resultado solemnisimo, asistiendo representaciones de los Reyes.

De Badajoz
El cacique del pueblo de Villalba prohibió a los barberos que afeitaran a los enemigos políticos de aquel.

Del Ferrol
Ha quedado solucionada la huelga de plomeros del Arsenal.

Del extranjero
Huelga
Ha habido dos importantes desarrollos en la crisis del Sur de África.

La mitad de los ferroviarios de los talleres de Río Sal, Ciudad del Cabo, se han declarado en huelga, tratando los capécillas de inducir a lo mismo a los restantes, y hubo un intento de volar el importante puente denominado «Fourteem streams».



GRAN PROBLEMA

Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insufrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 10).
Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.
Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.
Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 19, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA, Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute, plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia).—Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

A última hora dicese que se ha declarado la huelga general.

De Tokio
Comunican de Tokio que ha fallecido el almirante Yto.

Otras huelgas
Las votaciones en Johannesburgo, de dependientes de tiendas, almaceneros, escribientes, fijadores de tipos y otros oficios, consultados, resultaron en favor de una huelga general.

Las votaciones de los mineros han tenido análogo resultado.

La situación ha empeorado.

El resultado de la investigación, en Jagersfontein, sobre el basuto cuya muerte ocasionó el desorden del viernes último, ha sido el arresto de un minero, Stockenstrom, acusándosele de asesinato.

En Durban, la mayor parte de los mineros del carbón han rechazado la aceptación de las condiciones formuladas el 12 de Enero.

Un expuesto
He aquí el presentado ayer en la sesión municipal:

«Próxima la fecha en que ha de celebrarse el Carnaval, el alcalde que suscribe tiene el honor de proponer a V. E. que, con la posible brevedad, se estudie por su Comisión de fiestas el programa y presupuesto de dicha festividad, presentándolo a la sanción de V. E. con tiempo oportuno para su realización.»

A propuesta del concejal don Ramón Rey y previo informe de la Comisión de fiestas, acordó V. E. instituir un premio a la virtud, consistente en mil pesetas, para honrar la memoria del insigne hijo benemérito de la ciudad Excelentísimo Sr. D. Segismundo Moret.

Fue acuerdo de V. E. entregar el supradicho premio a la persona designada, precisamente el día aniversario de la sentida muerte de tan esclarecido gadi-

tano, y para ello ha consignado en presupuesto la mencionada cantidad; resolviendo también V. E. que se designe un Jurado que proponga, previo estudio de las instancias que se presenten y méritos de las solicitudes, la persona a quien haya de otorgarse en las condiciones que el señor Rey especifica.

Y estando próxima la fecha de dicho aniversario (28 de Enero), se está en el caso de designar el Jurado acordado por V. E., a fin de que éste pueda anunciar la convocatoria para optar al premio y tenga tiempo suficiente para aquilatar los méritos que se presenten, averiguando escrupulosamente su veracidad.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15
San Pablo, primer Ermitaño.

SANTO DEL DIA 16
San Antonis Abad y Cf. obispo de Egipto.

Jubileo

Día 15.—En la Iglesia de San Agustín.
Día 16.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados
Vapor español Montevideo, de Málaga.

Candray español «San Julio», de San Fernando.

Vapor ruso «Seo», de Málaga, con carga.

Despachados
Pailebot alemán «Weert» con sal para Río Grande do Sul.

Vapor español «Montevideo» con carga general, para Habana.

Vapor ruso «Seo», con carga general, para Oporto.